

令和元年5月第7回松阪市教育委員会定例会会議録

令和元年5月28日（火）教育委員会室

議題

議案第25号 松阪市子ども支援研究センター規則の一部改正について

報告事項

1. 平成31年度4月児童生徒の問題行動等について
2. 松阪市いじめ問題対策連絡協議会委員の委嘱及び任命について
3. 令和元年度松阪市教育支援委員会委員の委嘱について
4. 松阪市スポーツ推進委員の委嘱について

出席者

教育長	中 田 雅 喜
委員（教育長職務代理者）	竹 内 一
委員	長 島 彩 子
委員	岡 田 光 生
委員	長 井 雅 彦

出席事務局職員

局長	青 木 俊 夫
次長	伊 藤 卓 哉
教育総務担当参事兼教育総務課長	中 西 雅 之
公民館マネジメント担当参事兼 生涯学習課長	藤 武 利 文
スポーツ振興・国体担当参事	刀 根 和 宜
飯南飯高コミュニティ・スクール 担当参事兼西部教育事務所長	中 林 穰 太
学校教育課長	塩 野 光 弘
学校支援課長	尾 崎 充
子ども安全・安心担当監	小 泉 恵 希
子ども支援研究センター所長	大 辻 結 花
松阪公民館担当監	永 田 明 美
スポーツ課長	松 林 正 人
中部台管理事務所長	伊 藤 明
国体推進室長	前 出 和 也
国体推進室担当監	熊 野 佳 幸
給食管理課長	上 山 孝 一

北部教育事務所長
産業文化部文化課長
産業文化部文化課文化財担当監

本 田 不三彦
川 村 浩 稔
松 葉 和 也

午後1時30分開会

○教育長

ただ今から令和元年5月第7回松阪市教育委員会定例会を開催いたします。

なお、傍聴の申し出がございましたので、私の方で許可をいたしました。ご報告を申し上げます。

それでは、事項書に従いまして、進めさせていただきます。

議案第25号「松阪市子ども支援研究センター規則の一部改正について」の提案理由を事務局から説明願います。

(事務局説明)

○教育長

ただ今の事務局の説明に対し、質疑、ご意見はございませんか。

(委員から「なし」の声)

○教育長

質疑なしと認めます。よって、これより討論に入ります。

討論はありませんか。

(委員から「なし」の声)

○教育長

討論なしと認めます。よって、採決に入ります。

議案第25号を可決することに賛成の方の挙手を求めます。

(委員の挙手)

○教育長

挙手全員でございます。よって、議案第25号は原案どおり可決いたしました。

議案が終了いたしましたので、報告事項に入ります。報告事項につきまして、事務局から説明願います。

(事務局説明)

○教育長

ただ今の事務局の説明に対してご質問等はございませんか。

(委員から「なし」の声)

○教育長

ご質問、ご意見がないようですので、報告事項1から4は、承認したいと思いますが、いかがでしょうか。

(委員から「異議なし」の声)

○教育長

異議なしということでございますので、報告事項1から4は、承認いたしました。

報告事項が終了いたしましたので、その他の項に入ります。委員の方々からその他の項で何かございませんか。

◆委員

今朝も痛ましい事件があって、小学校の児童が一人亡くなるということがありました。

この前は、大津で保育園児が亡くなったという事故があったわけなんですけど、その中で通学路の安全確保ということから松阪市でもしっかりと点検をお願いしたい。横断歩道等が消えかかっているところもありますので、市や警察もしっかり対応をお願いしたいと思います。それと運動会についてですが、先週孫の運動会に私も行って来たんですが、非常に暑い日で学校の方でもテント等の準備や対応はしっかりとさせていただいておりました。松阪市内では、この5月下旬に運動会を実施する学校はどのくらいあるのか、5月下旬というと熱中症の問題もありますし、またこの時期ですとPM2.5などの大気汚染の影響があると聞いておりますので、行事などもたくさんあるとは思いますが、10月の下旬等の開催や午前中で切り上げるなど各学校で検討や議論する場があれば良いなと思っております。

◎事務局

通学路の交通安全プログラムにつきましては、学校、警察、自治会長様をはじめとしまして、小学校36校を1年間で12校ずつ点検を進めております。今回の事故を踏まえて、教育委員会から学校、地域の方の協力を得ながら子どもたちの安全確保という形で通知を出させていただいております。下校時の見守りにつきましては、小学校では100パーセント組織を持っております。そうした中でボランティアの方々の研修の時期を早めて行わなければならないかなと考えております。各校の取組みといたしましては、とまとまず安全教室の活用、中学校の方ではスケアードということでスタントマンの方が実演するというところを行っておりますが、京都での事故を踏まえ、今年度はスケアードを見送りさせていただいております。折に触れて学校の方でも指導は行っておりますが、学校、地域の方が共に地域の子どもたちを守っていくという形で進めていきたいと考えております。

◎事務局

運動会の実施状況でございますが、5月18日から6月2日までの春の季節に実施する小学校は19校、9月の秋実施は17校でございます。また、中学校は春実施が10校、秋実施が1校となっております。各学校の熱中症への対応ですが、暑さ指数を把握して子どもたちにも全体で休憩時間を取って水分補給の時間を作ったり、テントの設営、体育館等の施設の開放、必要に応じて競技時間を短縮した学校もあります。またプログラムの一部を中止した学校もあると聞いております。

○教育長

川崎市内で殺傷事件がありました。子どもが犠牲になり、多くの方もケガをされたということでほんとに心が痛む事件でした。7時45分頃にこの報が流れ、8時10分に担当課長と各学校への注意喚起について協議をし、本日10時頃に注意喚起をする通知を各小学校長へ発出させていただきました。もう一度通学路の安全点検等を再確認する必要があるのかなと思います。全ての学校で地域の方やボランティアの方々に対応をしていただいておりますので、一度合同の研修会とか意見交換会的なものを企画できたらなと考えております。運動会については、秋が暑いということや二学期制の関係で春の実施となって来たということがございます。9月の暑い中での練習は児童にはとても無理だということで春になっています。11月は、各学校とも文化祭や学習発表の時期でありますので、気候を見ながら校園長の中でもいろいろ議論をしていきたいと思っております。熱中症については、この場でも議論をいただきましたが、プールの際の予防対策等について6月初旬頃に発出させていただきたいなと思っております。

◆委員

大津市の事故を見て思ったのですが、旧市内ではヘルメットを被って通学している小学

生は少ないと思います。日頃の車の事故とかを見ると頭部外傷が一番亡くなる率が高いので、今はヘルメットと帽子のどちらかを選べるようになってきていると思いますが、全学校をヘルメットにしてはどうかと思います。南海トラフ等の地震のことなども言われているのでヘルメットを常に全児童生徒が持っているなど安全面も含めて今後移行をしていただけたら保護者としては嬉しいかなと思います。あと、日々街中を自転車で走っている子どももヘルメットを被っている子、被っていない子もいると思いますが学校から支給されていれば手元にあるのでヘルメットを被る率もぐっと上がり、子どもの安全もより守られるものがあると思うので是非検討していただきたいと思います。

◎事務局

小学校では、ヘルメットと黄色い帽子を選択するような形が現状でございます。ご指摘いただきましたように、避難訓練等を学校でも行っていますが、市でも交通安全協会から頂戴するものもあるかと思いますが参考にしていきたいと思っています。

○教育長

ヘルメットと帽子は、ヘルメットの方が1校多いのが現状かと思いますが。実はこのことは何年か前に事業仕分けの対象になりました。仕分けでは、身の安全を守るのは保護者の責任なので事業としては不要ということが出ましたが、子どもの安全、子どもが学校へ笑顔で来れることを最優先にしたいという思いで、通学路も含めて出来ることは教育委員会でやっていきたいということから継続をしています。ヘルメットに替える学校が徐々に増えてきているのかなと思うのですが、学校長にも連絡を入れさせていただき検討をさせていただきます。

◆委員

今年、エアコンの設置が進められているかと思うのですが、スケジュールを進めていく中で少し遅れているとかトラブルがあるなど現状はいかがでしょうか。

◎事務局

現在、当初どおり9月の稼働に向けて業者の方で進めていただいているところであります。モデル校、第1期工につきましては、来月頃には完成する予定であります。その後メーカーの試運転や検査、市の検査等を行っていく必要がありますが、概ね予定どおり進んでいる状況でございます。

○教育長

他に、何かございませんか。

(委員から「なし」の声)

○教育長

他にないようでございますので、事務局から「その他の項」で何かありませんか。

(まつさかペットボトルロケット大会について、事務局説明)

○教育長

ただ今の事務局の説明に対してご質問等は、ございませんか。

(委員から「なし」の声)

○教育長

ご質問はないようでございますので、事務局から次回の定例会の日程報告をお願いいたします。

◎事務局

次回の教育委員会定例会でございますが、6月19日水曜日、午後1時30分から教育委員会室で開催いたしますのでよろしくをお願いいたします。

○教育長

それでは、これで令和元年5月第7回松阪市教育委員会定例会を閉会いたします。

午後2時01分閉会